

# La pandemia intensificó la violencia de género en línea

 [jornada.com.mx/notas/2021/04/02/politica/la-pandemia-intensifico-la-violencia-de-genero-en-linea](https://jornada.com.mx/notas/2021/04/02/politica/la-pandemia-intensifico-la-violencia-de-genero-en-linea)

2 de abril de 2021

A escala global, 73 por ciento de las mujeres han estado expuestas o han experimentado alguna violencia en línea. Estudios han revelado que 90 por ciento de las víctimas de la distribución digital no consensuada de imágenes íntimas son mujeres.

La violencia digital aumentó durante la pandemia, advierte ONU Mujeres, ya que se incrementó considerablemente (entre 50 y 70 por ciento) el uso de Internet, pues se utiliza para actividades laborales, escolares y sociales. Además, las plataformas de transmisión de audio, video y videojuegos han cobrado mayor relevancia. El Covid-19 se considera la primera gran pandemia en la era de auge de las redes sociales.

Asimismo, el hecho de que la mayoría de quienes diseñan los algoritmos son hombres, origina que “se sitúe al género masculino como el valor predeterminado al femenino”.

En este sentido advierte que “la ausencia de mujeres en la inteligencia artificial está provocando importantes sesgos de género y la reproducción de roles y estereotipos”.

En el mundo se considera que “una de cada cinco usuarias de Internet vive en países donde el acoso y el abuso de las mujeres en línea es extremadamente improbable de ser castigado” e investigaciones indican que 28 por ciento de las mujeres que fueron objeto de violencia basada en las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) han reducido deliberadamente su presencia en línea”.

En Estados Unidos, según el informe Pew de 2017, las mujeres tienen dos veces más probabilidades que los hombres de ser atacadas como resultado de su género”; en “Canadá, una de cada cinco mujeres informó que había sufrido acoso en línea en 2018” y en México ese fenómeno afecta a unos 9.5 millones de mujeres.

En el análisis *Violencia contra mujeres y niñas en el espacio digital: lo que es virtual también es real*, de ONU Mujeres, se expone que las formas de violencia digital contra mujeres y niñas están asociadas con impactos psicológicos, sociales y de salud reproductiva y, a menudo, con violencia sexual y física fuera del espacio virtual.

Algunos grupos de mujeres, incluidas las blogueras, son mujeres pertenecientes a minorías étnicas, indígenas, lesbianas, bisexuales y transgénero y mujeres con discapacidades.

La violencia de género origina que las mujeres ya no se sientan seguras en Internet o fuera de la red, debido a la impunidad generalizada de los autores de esa violencia.

Esto se traduce en aislamiento social, que lleva a las víctimas o supervivientes a retirarse de la vida pública, incluidos la familia y sus amistades, y la movilidad limitada.

